



みなみ風

学校教育目標 人間力を高め、未来にはばたく児童生徒の育成

合言葉 私たちの最上位目標は、子どもの幸せ

学園だより 令和5年9月1日 第12号 みなみ学園義務教育学校

また、みんなで一緒に学ぼう！楽しもう！

42日間にわたる長い夏休みが終わり、9月1日（金）、学校に子どもたちの元気な声が戻ってきました。笑顔で挨拶を交わしながら教室へ向かい、子どもたちは、友達や先生との再会を喜びました。みんなで学び、楽しむ学校生活がまた始まると思うと、とてもうれしいです。

今年の夏はとにかく暑く、猛暑日の数が過去最高になりました。熱中症警戒アラート発表のため、外で遊べない日が多くあったと思います。処暑を迎え、暑さもひと段落の時期なのですが、今年はまだまだ暑さが続きそうです。学校では、子どもたちの体調をよく観察するとともに、熱中症対策を施しながら授業や部活動などを行ってまいります。「私たちの最上位目標は、子どもの幸せ」の合言葉を心に、子どもたちの不安や困りごとに耳を傾け、一緒に解決していきたいと思っております。

今後、宿泊学習や遠足、校外学習、みなみフェスティバルなど、子どもたちが楽しみにしている行事が多く予定されています。子どもたちに喜びや感動を味わわせることができるよう努めてまいりますので、保護者・地域の皆様のご理解とご協力を、どうぞよろしくお願いいたします。



9月の予定



- 1日（金） 始業日 給食あり 部活あり
- 4日（月） 委員会活動
- 5日（火） 9年生実力テスト
- 6日（水） 5年生宿泊学習
（白浜少年自然の家～7日）
いばらき輝く教師塾（4名の大学生が来校）
- 7日（木） EnglishTime（1～3年）
前期末テスト（後期課程～8日）
- 8日（金） 読み聞かせ4～6年
- 11日（月） クラブ活動 身体測定7年
- 12日（火） フッ化物洗口（5年生 詳しくは別紙にて）
7年生陶芸体験② 身体測定8年
- 13日（水） 新人戦壮行会（バスケ・卓球部あり）身体測定9年
- 14日（木） 笠間市新人戦（～15日）
水泳学習1・2年 身体測定6年
- 15日（金） 水泳学習3・4年 身体測定5年
- 18日（月） 敬老の日
- 19日（火） サマーワークテスト（7・8年）
- 20日（水） 6年生陶芸体験① 身体測定1年
- 21日（木） EnglishTime（7～9年） 身体測定2年

- 22日（金） 1・2年遠足（アクアワールド大洗）
6年生陶芸体験② 身体測定3年
- 23日（土） 秋分の日
- 25日（月） 身体測定4年
- 26日（火） 6年生租税教室
- 27日（水） 家庭教育学級（1年） 8年生陶芸教室②
- 28日（木） 総合的な学習の時間に係る校外学習
（5年生 涸沼方面）
6年生セキスイハイム見学
- 29日（金） 3・4年遠足
（かみね動物園・日立シビックセンター）
- 30日（土） 第2回英語検定

※ ちなみに10月は・・・

- 10/3（火）～5（木） 中央地区新人体育大会
- 10/6（金） 前期終業式 給食あり 部活あり
- 10/10（火） 後期始業式 給食あり 部活あり
- 10/13（金） 6年日光遠足
- 10/20（金） 学校見学会
- 10/25（水） 第2回学校運営協議会
8・9年生命（いのち）の安全教育講演会
（保護者の皆様もぜひ）
- 10/27（金） 進路説明会（8・9年）



後期課程音楽部の二人は、8/3、ひたちなか文化会館で行われた「NHK全国学校音楽コンクール茨城県コンクール」（歌唱）、8/4、クラフトシビックホール土浦で行われた「TBS子ども音楽コンクール」（リコーダー二重奏）に参加しました。NHKコンクールでは、「ロマンチストの豚」という曲を壮大かつ情感豊かに歌い上げ、会場の皆さんから割れんばかりの拍手をいただきました。みなみフェスティバルで、皆さんに披露したいと思っています。

Nコン会場でもっともお客さんから拍手をもらったという2人の演奏の様子がNHK総合テレビ（茨城県域）で放送されます。9月2日（土曜日）午前9時からです。ぜひご覧になってください。

8/26 (土) 第2回親子環境整備活動が行われました

保護者、学校運営協議会、みなみ学園サポーターズの皆様、児童生徒などの協力を得て、第2回親子環境整備活動が行われました。大変暑い中での作業になりましたが、たくさんの方々にご協力をいただいたおかげで、校庭や学校周辺が見違えるほどきれいになりました。早朝より活動していただきましたことに、心から感謝申し上げます。9月1日の夏季休業明けを、美しい環境の中で迎えられます。ありがとうございました。



8/24 (木) ゴルフ部 in 馬頭ゴルフ倶楽部 (栃木県那須郡)



ゴルフ部は、8月24日(木)に栃木県の那須にある馬頭ゴルフ倶楽部でラウンドを行いました。部活動の練習としては、初めての県外ラウンドです。子どもたちは、慣れないコースに苦戦する様子も見られましたが、顧問の先生や外部コーチのアドバイスを聞くことで、技量を高めることができました。18ホールを、スコア110~120でラウンドできたそうです。

8/21 (月) 「令和の日本型学校教育」などについて学びました

今年度の本校の組織目標の一つは、「ICT とこれまでの教育実践とのベストミックスによる授業改善 (特に、発信力の向上)」です。一人一台端末を効果的に活用することと、昭和の時代から行われ、効果を上げてきた教育実践を取り入れることにより、子どもたちの学力向上 (特に、発信力の向上) を目指しています。

夏休み中も校内研修を行い、夏季休業明けの授業に向けて、教材研究などの準備を進めてきました。この日は、茨城大学大学院教育学研究科教育実践高度化専攻の高野貴大助教をお迎えして、「『令和の日本型学校教育』とこれからの学校に求められること」という内容で、講話をいただきました。講話では、「みなみ学園が現在行っている校内研修を継続していくとともに、これまで以上に子どもの成長やつまずき、悩みなどの理解に努め、一人一人の興味・関心・意欲等を踏まえてきめ細やかに指導・支援することや、子どもが自らの学習状況を把握し、主体的に学習を調整することができるよう促していく必要がある。」などというお話をいただきました。

学び続ける教師集団として、私たちは、今後も研修を続けていきたいと思います。



実りの秋を迎えます。子どもたちの学習面や運動面、文化的活動などが、実り多きものになるよう、支援してまいります。

なお、前号の「みなみ風①」で、終戦から73年とお伝えしましたが、正しくは78年です。訂正してお詫びいたします。 (文責:野尻)